

金神金古上曾下上
我大怒曾子山手大田我沢并并
村村村村村村村村

タクタク高 クククク高 メメメメメメ
六一三二二一三八一三七一四二
一六一六八三一九一三七一六四
九三九七〇〇三一五五
〇五五六九三一九五
九二六三六〇二五五五八〇
八六七九二九八一三五八〇

下	中	下	上	組	同	酒	網	山	同	雜	同	高	鬼	西	同
新	新	鍛	一	王	所				大						
堦	里	合	句		色	新	尾	柳	新						
田	田		治	色	原	新			井						
村	村	村	村	分	分	村	村	村	田	村	田	村	村	村	田

小田原藩所領高資料

一
天明八年
一

神保

原稿募集 小田原史談は、会員の皆様が自由に研究祭表できる会報です。内容はなるべく小田原に関することを希望いたしました。

第48号

井久荻谷 水塔畠須湯底大清湯入風板仙宮 堀宮宮門鍛土福真岩江根米石早
細 野雲本平生石城 之治肥名の府
野窟津ノ宿倉川本祭橋 下上川吉浦神橋川
田 尾川茶台田原野 内屋浜鶴浦川
村村村村 村沢村村屋村村村村村村村村村村

蓮怒小班岡千坂竹和谷平内矢刈刈弘福雨関猿飯狩中炭駒塚岩三沼北清府穴穴今中町池多
正 津 田 倉 野 野 西 燒 形 竹 水 部
田市目野本松河山山一 泉坪本山沢野沼原原出窪川部井島田上古
寺 島 原 沢 色 岩寺 所新 山 新

宇土大中虫弥萱八三川玄中世神山湯都皆河河河松松金中円延宮牛吉曾柏小新柳掘飯中
の内記斗現城し石在域て九。の入五。國の入五。津佐 勤廻 市夫瀬村 村田田井 通之田 新の田曾
市工し合 寺山沢 沼沢 西倉川附繩 触良 村 名沢 島 比山台屋
税業て合 茂原 寺 部 場 野 川山 向庶総島 寺 台 島 田内岡根
と者あり のあり 対納ま 村村村村村村村村村村村村村村村村村村村村村村村村村村村村

う
す
わ
釣
り

この話は、ことし七十才になる高齢老人の小学生時代のことを思い出したもので、當時、夏のながばから秋にかけて、小田原海岸では「うずわ釣り」が大変盛んであった。

獨得の呼び名で、東京地方では俗に「そうだ鱈」といふが、これは俗に「さわら」である。その味は、刺身によし、焼いても、煮てもよしといふ万人向きであつた。宮田様も、初田様も、さすがに亡父の友人である近所の

この「うすわ」が當時
小田原の海岸で、素人にも
釣れたというのである。商
店の主人あり、また隠居さ
んありで済は大変だった。
ずわが、しらすと間違えて
ねの群れを自力かけて、船上

この頃になると、この「とびいく」けれども父の投げるおもりは、うずわの群がしらすを追って波打ち際まで押しそよせて来るのである。そこへ釣り糸を投げ込むと、糸についた。

してあるおもむりを「しらす」
「」と間違えうずわがとびつ
き、釣針に引つかかるので
素人にも釣れた。

ところが、私の亡父は天
性の不器用で、酒屋もので
力はあつたが、他の人が一
日にして三疋も、四疋も釣ると
きに、一四でも釣れればい
い方で、釣れない時が多く
面にさざなみを立てて、波
打うちぎわまで迫って来た。
これを「ないぶ」といつて
釣る人は張り切り、針にから
かったうすわと真剣にとり
組み、魚が水中の網の重み
に堪えかねて次第に弱まり

高梨万三

砂浜に引き上げられる、その醸酬味は、なんともいわれないものがあった。

生の木の上に、アサヒの人がうずわ釣りに集つたものである。みな真剣である。うずわがかかり、海水にぬれた釣糸が、朝日にキラキラ光り、実に美事な光景であった。

然るに、この壯觀は、近
年海水の汚染が第一の原因
で見られなくなつたばかり
でなく、当地方の近海漁業
にも不振を示した。第一

砂浜のきたなくなつたこと
言いかえれば、海岸を塵芥
の捨て場とする家庭の多く
なつたのに驚くほかはない。
い。

夕刻、呼吸器病の患者が、海岸のオゾンを吸つて療養番をしていたり、また丈夫な人でも健康のためよく海岸へ出たものである。

その頃荒々海岸に別荘生활をする人も多く、海水浴をしたのしみ、新鮮な魚を食膳に供していた人々も、交

十字町地区史跡めぐり及理事会

三月廿六日午后一時より
理事会及び十字町地区史跡
史談誌四十六号出来せるを
配布す。

めぐりを同地区光円寺に催し理事廿一名來席し立木氏司会の基に役員改選を行い、結果前年通りにて、会長井上英一、副会長清水尊吉、中野敬次郎、理事も前年通りとし、昭和四十二年度総会を五月十三日と定めた。役員会終了後午后二時より十字町方面史跡めぐりをして光円寺、伝鑑寺、玉云寺にて天神社、井神社、昔の小田原本水道の取入口等を解明され弥生の晴天の半日を五十五名行楽を共にしました。

(清水記)

春の史跡めぐり

春の史跡めぐり 小田原史談会 昭和丁未の春の史跡めぐりを大磯地方に求め、照りもせず晴りもはてぬ四月二日一行六十八人はバスの客となり朝八時半、郷土館前を出発し、立木理事より本日の行程と史跡の説明あり、程なく中郡の六所神社に着き、其地の郷土史家山田一男氏より周辺の変遷や古美、国府三遷の跡、往古の江戸道なるかすや街道より、祇園家敷、塚跡、社跡、社家地、総社等の説明、神揃山の神事等詳しく述べられ、住時をしのびました。それより、羽根尾古墳群を見学し、大磯宿の三軒の本陣、二軒の問屋場の旧前を通り、茶屋町よりけはい坂にて昔ながらの松並木のもとにて山田先生より往時を聴き、今は富士銀行の療となれる元安田邸の折から花時のみやびたるなき庭園を廻り、裏山の奈良期近きと云石廊の古墳を見学し、立木氏より平安か前後いつれに近きやとの話に耳を傾け、尙裏山に登り、二段の横穴古墳教々を見聞し、下りて国道切通し脇の大磯城跡なる元三井

昭和四十二年五月十三日
中央公民館に於て本史談会
総会を午后一時より催会し
ました。開会に先立ち井上英一
会長出席せられしも所
用あり外出せられ清水副会
長代行にて午后一時半開会
しました。五五名出席
先づ四十一年度事業報告
会費未納者の督促の件、総
会開催の件、事務局員の件
四月十日伊豆史談会主催
三浦半島めぐり、本会より
参加者九名
四月十四日理事会、総会
打合せ、四十一年度行事の
件、中野敬次郎氏講演松田憲
謀反の真相、中野敬次郎氏
送迎会を嘉善ずして卅一
四月廿四日小田原史談会
総会、規約改正、役員改正の
件、中野敬次郎氏送別会に
ついて。

小田原史談会総会報告

清水專志

右 郎	近づくの沢 小田原へ した。 (清水記)	社、天神社。
		收 入 の 部
合 計	会費一百十五人分 会報売却代金 市補助金	七七八四〇〇円三 一一一〇〇円四 一〇〇〇〇〇円五
支 出 の 部	寄附金 旅行残金 前年度繰越金	三七八〇円八 八二五円四 六六一六六円四
一 六 八、三九一円三		

板橋地区史跡めぐり

六月四日板橋の秋葉山に集合し八十名位中頃より百二十名位までとなりました
午后一時秋葉山量覧院境内にて山主山本雅門師より修

民俗資料展示
コーナー新設

市立郷土文化館では、かくてより民賃資料を收集しましたが、だいぶ資料所蔵することができたのこのたび農家の炉辺をした展示コーナーを新設ました。

当時の苦境を察し、転じて山県元師遺蹟の古跡庵庭園博士戦死の碑に小田原藩の名石と清流を快覧し、帰途石工の名家なる北条時代より徳川時代を経て今日に至れる青木家を訪北条虎の朱印書又は関東石工頭等の

糸車、自在かぎ、水がめ等を実際の使用状況に近い方法で展示し、来館者の好奇心をえておられます。又同館では秋に、今まで集めた資料展を全部で解説をつけ所蔵民俗資料展を開催する計画もあります。

お話があり書物以上の「秘話」を興味深く大いに参考になりました。